

OFICINAS
 Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
 Apartado de correo nº 69.
 Agentes para anuncios en el extranjero
 París. A. Lorette, Rue Caumartin, 61
 New York. George B. Fiske, 21 Park Row
 Chicago. J. Walter Tompson, N. Y. Life Bldg.
 New Orleans. M. B. Trezevant.
 312-13-14 Cotton Exchange

EL DIA

TARIFA
 Suscripción mensual, un colón, trimestral dos colones setenta y cinco céntimos; trimestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos atrasado, diez céntimos.
 Avisos y comunicados, precio convencional.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 5 DE JULIO DE 1905

NUM. 1345

Tobías Zúñiga Castro CANDIDATO DEL PARTIDO DEL PUEBLO

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
 Best Stout Porter

A BOSTON!!

Línea de Vapores de la United Fruit Co.

Servicio semanal entre Limón y Boston

Los vapores de construcción moderna, "Limón", "San José" y "Esparta", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía.

Su capacidad es de más de tres mil toneladas.

Pasaje de primera á Boston.....\$ 75.00 oro americano
 ,, ,, ida y vuelta á Boston.....\$ 125.00 ,, ,,

United Fruit, Co., Costa Rica División.

R. J. Schweppe,
 Administrador.

Limón, C. R. junio 17, 1905.

Línea de Vapores

de Elders & Fyffes (Shipping) Limited.

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de EL DERS FYFFES (SHIPPING) LIMITED. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores ZENT, PACUARE y NICOYA están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

R. J. Schweppe,
 Agente

Limón, C. R.

EL DIA

DIRECTOR: ACUSTIN LUJAN

ADMOR: Constantino Gálvez
 COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Gregorio Martín.—Zenón Castro.—Agustín Luján.—Francisco Huete.—Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro. Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez. Francisco de P. Amador.—A. Boza Mc. Kellar. Segismundo Jaramillo.—Francisco Conejo C.—Jorge Padilla.

El señor Zuniga C. es Demócrata

Redención, palabra que es toda una historia de sublimidad y heroísmo, con ella los verdaderos repúblicos han allanado los caminos sembrados de espinas, por donde han tenido que pasar para llegar á los templos donde han aprendido á pensar alto y á sentir hondo; templos donde se han robustecido esos seres, convertidos en batalladores incansables de las grandes causas que tienden al mejoramiento de la humanidad, por la cual siempre han sentido gran cariño y respeto, seres que esa misma humanidad considera como insitutores de nuevas eras, por las cuales, caminando, se llegará á la cumbre donde flameante encontrarán la bandera de sus principios.

La Democracia siempre ha sido un heroísmo.

Los demócratas que nos da la Historia, han sido grandes soles que, iluminando el cielo del mundo, han dejado sus doctrinas al servicio de ese mismo mundo. Toda época y todo pueblo ha tenido su ejemplo. Fijaos en el primero, á Jesús del Evangelio, enclavado en una cruz, expirando, muriendo con la sonrisa en los labios, con la resignación sublime del mártir que se sacrifica por sus enseñanzas. Cristo, muriendo así, fué un demócrata.

Lincoln, rompiendo las cadenas con que ha tiempos la injusticia y el poder de los traficantes de los desheredados habían tendido á los tristes esclavos de la América del Norte, ese hombre que no le importó la ira de los poderosos, en cambio, de la gratitud de aquellos sui génesis, fué un demócrata.

En Inglaterra Cromwell, humillando á las testas, rompiendo las vistiduras de la monarquía, cerrando el Parlamento para ponerlo en alquiler, pues quería concluir con aquella pléyade de dictadores, para formar su anhelada República, pues sentía por su pueblo amor inmenso, fué un demócrata.

Don Tobías Zúñiga Castro, hoy en Costa Rica, queriendo que su pueblo disfrute de libertad, derecho y progreso, es un demócrata.

Y quién con más derecho y con más legítimo orgullo puede presentar á la consideración de la Patria página más hermosa, página que es todo un testimonio, todo un programa, que hace que la mayor parte de sus conciudadanos lo aclamen

y lo sigan, formando así las filas del inmenso Partido del Pueblo, partido inmenso por ser el señor Zúñiga Castro también el batallador incansable de la causa republicana, que es el palpitar de la Patria, el sentir de la mayoría costarricense.

Hasta mis oídos llega la palabra anti-patriótica de los opositores insignificantes del Partido del Pueblo. Y bien, la decepción ha sido grande para ellos, por eso su protesta es destemplada, pues la potencia, la fuerza irresistible que lleva en su corriente el Zúñiguismo, es tan poderosa que envuelve en sus raudales para consumirlos en el abismo del desprestigio á esos patrioterros, que tendrán que perecer sin duda.

La curva fnea de la Paz que orla con su blancura los pliegues de nuestra bandera, la cual está cobijando á todos los ciudadanos que sientan por su Patria amor y respeto profundo, hombres que alistándose con la causa de la Democracia han formado el gran Partido del Pueblo, llevando á la cabeza al genuino representante de los derechos y principios patrios, al repúblico don Tobías Zúñiga Castro.

La Patria está de gala, la Democracia mo están abiertos, la bandera de Costa Rica ondea orgullosa. El acontecimiento que debía señalar época en la Historia ha sido marcado con el índice por el señor Zúñiga Castro, que con su Partido del Pueblo ha escrito con letras fuertes el programa que á la consideración pública ha sido expuesto, programa que es todo un hermoso pedestal sobre el cual descansará la República por los rebublicanos anhelada.

Y no obstante hay quien se oponga á su camino, y estos mismos se espantan y se confunden porque ven al pueblo que ya levanta la loza de su sepulcro, que á semejanza del Jesús pidiendo cielo, ellos piden libertad y derecho en la cosa pública; siempre negados, siempre escondidos.....

Aunque la grita y la protesta circunde, no por eso el pueblo se detiene, pues lleva como representante á un hombre que es valiente, y que llega hasta el heroísmo si es preciso con tal de ver á su Patria libre de esa estirpe endiosada, opositora de los avances de las clases.

Con la aparición de don Tobías Zúñiga Castro en el campo político, las garantías de los ciudadanos será un hecho, y así el pueblo triunfador habrá concluido con exclusivismos y privilegios.

Por eso Costa Rica está de gala, por eso el Partido del Pueblo es poderoso, por eso don Tobías Zúñiga C. será el Presidente de la República.

E. GOVENAGA.

Política de un Jefe cletista (Comunicado)

En la reunión cletista que á duras penas se verificó el viernes por la noche en el local acostumbrado, el hábil propagandista, el que en San Isidro comete

torpezas, el mismo señor que ni siquiera mereció "unas cuantas frases galantes", cuando á su pesar le tocaron fagina del Ministerio de Gobernación, donde, sinó me equivoco, sólo dos meses lo aguantaron, se desató en improperios contra el digno candidato del Partido del Pueblo, y contra el señor don Zenón Castro Rodríguez.

Un auditorio que por lo pequeño hubiera desalentado á cualquiera otra directiva, que no fuera la de este partido de las grandes pequeñeces, aplaudía entusiasta las frases llenas de ira que salían de la boca del genial orador, (que con acompañamiento de llavero), y oigan señores! señores oigan!, tuvo la feliz ocurrencia de decir que su candidato había nacido sin zapatos.....!

Con un lenguaje tan grotesco como sus argumentos, trató de hacer creer á los escasos concurrentes, que el señor Castro era un calumniador porque había dicho en una hoja suelta que don Cleto hacía propaganda con el dinero del Municipio.

Y ahora preguntamos nosotros. Destituir los peones que no son nacionalistas, aunque sean inmejorables, no es hacer política? sostener en sus puestos á varios empleados que se ocupan más en hacer política que en el cumplimiento de sus obligaciones, no es malversar los fondos que el vecindario paga por impuestos municipales? Quieren pruebas de destituciones por el gravísimo delito cometido por varios peones de no haber querido suscribir la candidatura del señor González Víquez? Las podemos dar muy fácilmente, y entonces no será don Zenón quien se va á respirar aires más calientes que los que respira esta sota famosa en los rincones, pensando con qué nuevos dislates llegar el domingo siguiente á los pueblos.

Y esos abusos cometidos por la Municipalidad son consentidos, autorizados por el señor González Víquez. Luego, no hay calumnia en el aserto de don Zenón y sí la hay, en las frases del señor á que nos referimos, al decir que el señor Castro pregonaba que don Cleto en persona sacaba el dinero de la Municipalidad para regalárselo á sus propagandistas.

Pero el tema era un poco árido, y se hacía necesario distraer los niños que había en la reunión, paraditos unos en las bancas de atrás y otros sentados próximos al orador. Comenzó entonces un cuento (tan sin gracia como quien lo contaba) de la Reina Victoria y el General Barrios. Durante la narración de historieta tan inoportuna, nuestro héroe regaló al público unas cuantas ies prolongadas, de esas que son propiedad peculiar suya.

Conseguido en parte su objeto, volvió "al fondo de la cuestión", y dijo que el cargo miserable que el señor Castro hacía al candidato del Partido Nacional, lo devolvía con creces al del Partido del Pueblo.

¿Puede el señor á que aludimos probar que don Tobías Zúñiga cuando estuvo "en las alturas" distrajera fondos nacionales para hacerse propaganda? Sí? pues

La primera y más antigua del país. La que produce más y mejores muebles
 La que vende más y más barato. Acudid y os convenceréis.—Fundada en 1890.
 GRAN FABRICA DE MUEBLES MUEBLES LISTOS PARA LA VENTA.—COLCHONERIA.—SE ARREGLA TODA CLASE DE MUEBLES
JORGE MORALES BEJARANO

La peste bubónica

(Del diario oficial)

Oficialmente ha sido anunciado que existe en nuestra vecina República de Panamá un caso de peste bubónica, enfermedad grave, que si invade nuestro territorio, puede causarnos enormes daños, tanto por el número de víctimas que ocasionaría como por los trastornos en el tráfico y el comercio que nos traerían serias dificultades.

La peste se propaga con predilección en los lugares en donde las condiciones sanitarias son deficientes y excluye en su marcha invasora, aquellos pueblos en donde sus habitantes se preocupan de la higiene.

Tenemos que prepararnos y evitar que la enfermedad se arraigue entre nosotros. Fácil es la tarea si todos ponemos en práctica los preceptos generales de la higiene.

La peste bubónica es causada por un microbio descubierto por un médico japonés, Kitizato, microbio que se encuentra constantemente en la sangre, en los órganos, en las excreciones y secreciones de los enfermos y que cuando se inocula produce el mal;—microbio que muere fácilmente cuando se le expone a la luz y al aire libre, cuando se le aplican desinfectantes, cuando se le somete a una temperatura mayor de 70° C.

La peste no sólo ataca al hombre sino a los animales, especialmente las ratas, los ratones, las ardillas, los gatos, los conejos y con menos frecuencia los perros, ganados y aves.

Transportan la enfermedad las hormigas, las chinches y las moscas que son parásitos de los animales infectados ó muertos. Experimentos comprueban que las pulgas, después de chupar la sangre de los ratones infectados, retienen vivos los microbios de la peste durante tales condiciones, se reproducen fácilmente.

Antes de una epidemia de peste bubónica se observa que la prece de una epizootia (enfermedad que ataca a los animales por una causa general). Y se sabe que son estos animales los que infectan al hombre.

La enfermedad no respeta edad, sexo, ocupación ni raza. En ella no influye directamente ni el clima, ni la latitud, ni la estación, ni las condiciones meteorológicas; lo único que ejerce poderosa influencia en el curso que sigue, es la condición de higiene en que viven las personas. Las ciudades más flajeladas por la peste han sido las de Oriente, en donde las gentes por naturaleza son desaseadas. Cuando la peste invade a una ciudad, se arraiga en los barrios en donde habitan las personas menos cuidadosas de la higiene, busca las de costumbres sucias y entre ellas hace el mayor número de víctimas; escoge los lugares mal ventilados, oscuros, húmedos, infectos y en donde la gente vive amontonada. En estos lugares, focos del terrible mal, el microbio de la peste vive en su apogeo. Si a tales condiciones agregamos el íntimo contacto de las gentes con gatos, perros, ratas ó otros animales, tendremos el mejor medio para recibir, crear y propagar el germen de la peste.

Tenemos cerca el terrible azote, debemos unir nuestras energías para evitar que entre y se desarrolle en nuestro país. Debemos adoptar todas aquellas medidas que tiendan a destruir los focos de infección.

Se recomienda a los jefes de familia cuidar del aseo permanente de su casa, mantener la buena

ventilación, hacer que el aire y el sol penetren ampliamente en las habitaciones; recoger las basuras en un depósito tapado; procurar la limpieza de los desagües, el blanqueo con cal; filtrar y hervir el agua; no consentir animales de ninguna especie en las habitaciones y mantener la casa sin basura, sin inundicias, sin pulgas, cucarachas, arañas, etc. Destruir por todos los medios posibles y sin tregua las ratas y los ratones pues, positivamente, se sabe que aniquilar esos roedores es detener la peste; en fin, deben poner en práctica todas aquellas medidas de simple aseo que son el mejor preventivo contra el terrible azote.

Jefatura de Sanidad.—San José, 10 de julio de 1905.

EN GRECIA

Don Eladio Abarca, persona muy querida en Tacares de Grecia, ha muerto. Fué el señor Abarca el Vice Presidente de la Directiva del Partido del Pueblo en aquel lugar y un esforzado propagandista de la causa noble que sustenta nuestro Partido. Todos los que conocieron a don Eladio lamentan profundamente la desaparición de este importante vecino de Tacares.

A todos sus parientes enviamos nuestro sentido pésame.

La lluvia impidió que todos los propagandistas políticos hicieran uso de la palabra el domingo pasado, en la plaza de Grecia. Sólo el Zuñiguismo, representado por Madrigal, quien concretó el discurso á desmentir calumnias que los enemigos del Partido del Pueblo han hecho circular en todo el País y á explicar los ideales del Partido; Castro Quesada por el fernandismo, quien le tiró á fondo al cletismo y á la Unión Demócrata. Don Carlos María Jiménez habló de los 30 curas que tiene la Unión Demócrata; de la agricultura y de los escándalos del ateísmo en el Colegio de Señoritas.

Sólo ellos hablaron. Cuando un *ñatico*, de botón blanco, comenzaba á dispararse contra don Máximo y Castro Quesada, cayó la lluvia y cayó oportunamente para él, porque el pueblo estaba dispuesto á silbar al orador.

Don Andrés Venegas parece que ofreció mandar «oradores» cletistas á Grecia para contestar á los otros y ha cumplido su palabra. Mande á todos los que tenga así como *ñatico* para que el cletismo crezca fecundo y feliz.

OTRO CORRESPONSAL

Actualidad política

Avances del Partido del Pueblo

SAN PEDRO DE POAS

Julio 2 de 1905.

Los infrascritos ciudadanos, vecinos del cantón de Poás, reconociendo los méritos del hijo del pueblo don Tobías Zúñiga Castro, candidato del Partido del Pueblo para el próximo período presidencial de 1906 á 1910, nos declaramos sus adeptos; y nos constituimos en Directiva de la manera siguiente, prometiendo trabajar con denuedo por este candidato, que es el que lleva por lema la paz, el progreso y la libertad de los pueblos

Presidentes honorarios
Esteban Murillo
José M. Herrera
Ramón Arias

Presidentes efectivos
Adolfo Murillo
Fidel Murillo
Alberto Murillo R.
Vicepresidentes
Jenaro Benavides
Ariolfo Murillo
Federico Murillo
Secretarios
Ignacio Guzmán
Carlos G. Picado
Prosecretarios
Rubén Murillo
Bernardo Esquivel
Filadelfo Murillo P.
Tesorero
Manuel Murillo R.

Vocales
Casimiro Herrero
José María Herrero G.
Braulio Quesada
Juan Vargas Ch.
Simón Murillo
Santiago Ugalde
Manuel L. Picado
Diego Murillo
Abel Herrera
Tomás Vega
Rodolfo Castro
Amado Jiménez
Manuel Rojas Montero
Tadeo Muñoz
Ezequiel Delgado
José María Murillo C.
Fulgencio Chávez
Rafael Espinosa
José Espinosa
Eduardo Murillo
Rafael L. Murillo
Camilo Murillo P.
Ramón Arguedas
Rafael Sáez
Narciso Vega
Laureano Arias M.
Calletano Vargas
Enrique Murillo
Rafael Jiménez Soto
Amadeo Guzmán
José Mora López
Eulogio Herrera G.
Ismael Luna
Enrique Walth
Alberto Luna
Matías Blanco
Filadelfo Madrigal
Zeledonio Meléndez
Eloy Arias M.
Rafael Arguedas
Rafael Aguilar V.
Victoriano Sáez
Isidoro Rojas
Ramón Vargas Ch.
Isidro Castro
Nicomedes Vega
Nicomedes Meléndez
Alberto Guzmán
Casimiro Vega,
José Ugalde G.
Isabel Jiménez Soto
Eudocio Sibaja
Abel Pereira
Rosa Alvares
Cipriano Sánchez
Celso Ledezma
David Madrigal
Daniel Murillo
Rafael Sibaja
Luis Murillo
Faustino Murillo R.
Recaredo Murillo C.

(Siguen las adhesiones)

DIRECTIVA DE SANTA ROSA DE

SANTO DOMINGO DE HEREDIA

Presidentes honorarios
José M. Zamora
José Lino Ocampo
Presidente efectivo
Juan Vargas Ocampo
Vicepresidente
Diego Azofeifa
Secretario
José Garcilazo de la Vega
Prosecretario
Salvador Zamora
Tesorero
Domingo Barrantes
Vocales
José Azofeifa B.
Esteban Cantillano
Sebastián Vargas Ocampo
Daniel Vargas Ocampo

Miguel Campos
David Rodríguez R.
Juan Gacía
Agustín Díaz
José Ezequiel González
Celso Solís
Vicente González
Miguel González
Moisés Matamoras
Calletano Miranda
Felipe Matamoras
Gabriel Umaña
Anastacio Azofeifa
Lico Benavides
Florentino Carvajal
Rafael Varela
Concepción Vindas
Manuel Duarte
Esteban Arce
Jenaro González
Ignacio Vargas
Felipe Zamora

Unión Republicana

El Partido del Pueblo hoy es tan republicano é independiente como lo puede ser el Republicano Independiente ó el Partido Republicano que proclama á don Máximo Fernández.

Estos tres partidos y el de la Unión Demócrata podían formar una agrupación única y elegir de entre sus candidatos uno solo que fuera el Jefe por el cual todas las agrupaciones votaran para elegirlo Presidente de la República en el próximo período presidencial.

Si de esa convención saliera electo don Tobías ó cualquiera otro de ellos, yo sería el primero en dar mi consentimiento y trabajar por su causa, no obstante que soy sotista y que vería con mucho gusto y satisfacción por el país, el triunfo de tan ilustre candidatura.

Porque creo, vistos los actos parciales del Poder Ejecutivo últimos, que sólo la unión del País entero puede contrarrestar la influencia que el Poder y sus secuaces tienen para torcer el camino que sigue siempre la Democracia para el triunfo libre de su única causa, la causa popular.

Adán Saborío

De San Miguel de Desamparados

El domingo pasado, como á las dos la tarde, vino á este pueblo una muy numerosa comisión *cleta*, que la componían 15 muchachitos amantes de la causa de la aristocracia.

Según cálculos de un amigo nuestro, dicha comisión no cuesta menos de ₡ 150.00 á don Cleto, así: 15 caballos á ₡ 5.00 cada uno, ₡ 75.00; ₡ 5.00 para gastos de cada uno de los oradores á caballo, ₡ 75.00; total, ₡ 150. ¡Muy bien! y todo eso para qué? ... Para que hicieran una *reunión de cletistas*.

Llegaron los oradores á la casa en donde la *reunión* debía llevarse á cabo, y después de idas y venidas, vueltas y revueltas, aguardar y aguardar gente, durante dos horas, consiguieron á..... duras penas *once* personas que les oyeran los *discursos*. Hemos de advertir que se trajeron de Desamparados los cuatro gatos que allí tienen, para que les formaran quorum; incluyendo en esos unos niños menores de 15 años, 2 hombres de San Francisco y otros de San Antonio, apenas llegaban á *once*.

Al fin... la *gran reunión* principió. Un *orador* tomó la palabra, poniendo á su candidato más arriba de las nubes (cuidado como se revienta el globo!) y más arriba de muchas otras cosas.... Luego otro *orador*, con una verba que

De Santo Domingo

(CIUDAD)

UNA FIRMA RESPONSABLE

Señor Redactor:

El pueblo domingueño dió ayer una prueba más de que los sentimientos patrióticos que siempre lo han distinguido, no han degenerado ni por indiferencia ni por fanatismo político. Y es que sabe que las buenas causas se abren ancho vía á pesar de las falsas doctrinas predicadas por los mal llamados apóstoles de la Democracia.

Con una reunión numerosísima, nos constituimos en la plaza principal de esta ciudad, en cuyo lugar y al calor de las frases pronunciadas por oradores que mencionaremos enseguida, nos convencimos de las muchas simpatías que ha despertado en esta localidad el gran Partido del Pueblo y su digno candidato D. Tobías Zúñiga Castro.

Fuimos honrados con la visita de varios copartidarios nuestros, heredianos, entre los cuales se encontraban don Nicolás Ulloa, don Israel Blanco, don Manuel A. Valerio. A la vez que nuestra reunión, la verificaban también los fernandistas y los sotistas. Los primeros, como siempre, haciendo alarde de lo inmenso de su partido y ser ellos los únicos poseedores de la llave que guarda los verdaderos principios republicanos. Llegaron hasta el extremo de decir que, en su concepto de ellos, no había más que dos partidos: el cletista y el fernandista, expresión que combatió valientemente, con argumentos irrefutables, nuestro decidido copartidario don Higinio Vargas Monge.

Los sotistas, al contrario: dieron una vez más, pruebas de su cultura y comedimiento. Predicaron principios é hicieron su propaganda como la debían hacer aquellos que desean conquistar adeptos entre los conscientes de las masas populares.

Se inició nuestra reunión con un discurso brillantemente escrito del ya mencionado señor Israel Blanco. Le siguió en el uso de la palabra el señor Vargas Monge, que, como ya dijimos, desvaneció cuanto dijo el orador fernandista; hizo, además, cargos graves contra ese partido, por los medios agresivos de su propaganda é invitó á los buenos ciudadanos á militar en nuestras filas. Concluyó el acto don Manuel A. Valerio, quien pronunció un discurso muy bien meditado.

Entre vivas despedimos á nuestros huéspedes y fuimos á nuestro Club á cambiar las impresiones recibidas.

Hasta la vista,

El Corresponsal

3 de julio de 1905.

nos sorprendió, habló, habló... y no dijo nada... más que tonterías. Punto y seguido formaron una gran Directiva, que ya la traían hecha desde San José, compuesta de 13 hombres. El Presidente Honorario de ella, es el mismo Presidente Honorario de la Directiva de Desamparados, don Antolín Gamboa, y por ese tenor, todos los demás; de modo que los miembros de la Directiva de San Miguel, son también miembros, á la vez, como de seis ú ocho Directivas de diferentes pueblos.

Después de repartir "guarapo", se fueron los oradores con sus caballos, á San José, á decirle á don Cleto: "Triunfo completo en San Miguel", para que él se quedara muy satisfecho, respirando grueso... ¡Pobrecillos! ¡Qué chasco! ¡Olvidan que todos estos pueblos son netamente Zuñiguistas? Eso les pasa por meterse en donde no caben.

Corresponsal

AVISO

A nuestros copartidarios y amigos les avisamos que 100 varas al Suroeste de la plaza principal de esta ciudad, tienen á su disposición un local donde está instalada la Secretaría de la Directiva Central del Partido del Pueblo, donde á la vez que se discutirá la política imparcialmente, se leerán todos los periódicos del país sin distinción de color.

Santo Domingo, 2 de julio de 1905.

LA DIRECTIVA

AVISOS ANTERIORES

Se alquila

Por \$25 veinticinco colones mensuales se alquila una casa cómoda, situada en la 6a. Avenida, número 306. Para informes dirigirse á esta oficina ó á la casa 247, de la calle 17 Norte.

LAS TARJETAS POSTALES

Representando bellezas cubanas del real cigarrillo Sibony, las compramos á un colón el ciento en LA TRBPICAL, frente al Cuartel Principal.

Se vende

un mobiliario completo de pulpería. En esta oficina informarán

Al Público

Tengo el honor de avisar que ya me encuentro de nuevo en esta capital, de hoy en adelante, ofrezco mis servicios como compositor de sillas, de paraguas y retocador de toda clase de muebles, superior tejido en petatillos, como también en adornos en papel para salas, y en sombreros de varios colores para lámparas de centro. Todo trabajo que se me confie, ofrezco dar cumplimiento, prontitud, esmero y más barato que cualquier otro compositor. Se me encontrará en casa de la señora María Pacheco v. de Díaz frente á la Iglesia de la Merced; además atiende cuando se me llame de las demás provincias con respecto á lo indicado.

RICARDO GUTIERREZ P.

San José, junio 27 de 1905

GACETILLA

Después de probar todos los engañosos y medios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada. Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engaño, es acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos. Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en la BOTICA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica; y en las principales Droguerías de Europa y América. Depósito en París, rue des Haudriettes, 4.

A los anunciadores La Administración de este periódico pone en conocimiento de todas las personas que deseen anunciar, que la tarifa de avisos es sumamente reducida. Las condiciones ventajosas que obtiene el anunciador, son debidas á que este diario cuenta con la mayor circulación en el país, tanto por su carácter político como por su antigüedad.

EL ADMOR.

Compañía Escognamiglio Anteayer salió de la Habana con rumbo á esta capital, la compañía de Opera y Opereta Escognamiglio.

Según nos acaba de manifestar nuestro estimado amigo el señor Jacobasi, debutarán el domingo con una de las más escogidas operetas del repertorio.

Reina mucho entusiasmo para esta temporada, y gran cantidad de las localidades están ya colocadas.

Contra las ratas En nuestro número anterior, hicimos notar que ahora, que tenemos la terrible plaga bubónica á nuestras puertas, era necesario emprender la destrucción de las ratas, roedores que con los parásitos que generalmente se procrean en ellos, constituyen los más activos propagadores del temido flagelo negro.

Con gusto hemos sabido que la Jefatura de Higiene ha dispuesto emprender esa necesaria tarea de exterminación.

Las ratas serán compradas desde hoy en la Municipalidad, al precio de 10 céntimos cada una.

Sociedad mercantil Los señores Manuel Campos é Ismael Lobo C, de la ciudad de San Ramón, han formado una sociedad mercantil, que girará bajo la razón social de "Campos y Lobo".

Desgraciado incidente El domingo como á las 3 de la tarde, caminaban por la línea del tranvía, cerca del antiguo Hipódromo, el individuo José Duarte y dos compañeros. Debido al ruido que producía un tren del Ferrocarril al Pacífico que en esos momentos pasaba por la Sabana, Duarte no pudo notar la presencia de un tranvía que á toda velocidad se aproximaba y fué horriblemente triturado; sus compañeros apenas tuvieron tiempo de saltar fuera de la vía.

Según parece, el motorista trató de usar el freno eléctrico, pero resultó que el carro no estaba provisto de tal aparato. El motorista del carro, Francisco Núñez, y el conductor fueron arrestados inmediatamente después del accidente.

Se nos aseguró ayer que la Empresa del Tranvía, había pagado \$300 como indemnización á la familia del muerto, suma que nos parece insignificante para una familia que ha quedado en la orfandad, por un descuido criminal de una empresa que ha dado pruebas de tener poco miramiento por el público que la sostiene.

Duelo Grecia, 30 de junio.—Hoy murió el Señor don Eladio Abarca, miembro de la Directiva Zuñiguista de Tacares. Fué Eladio un hijo modelo y un eterno luchador. El competente doctor Vázquez hizo todos los esfuerzos por salvarlo, pero la ciencia salió vencida. El entierro estuvo muy concurrido, siendo la mayor parte de los acompañantes miembros del Partido del Pueblo. La Directiva Zuñiguista presentó su pésame á la señora madre y demás familia. A sus muy estimables deudos presentamos nuestra condolencia.

CORRESPONSAL.

Servicio de Correos Mientras permanezca el puerto de Puntarenas cerrado á los vapores procedentes de Panamá, á cau-

sa de la peste bubónica allí existente, la correspondencia para el Salvador, Honduras y Guatemala, se enviará por Limón y Colón en los días señalados en el itinerario para despacho á este último puerto, y la correspondencia para Nicaragua, irá por vía Liberia y Rivas hasta nuevo aviso.

Derrumbe en el Ferrocarril al Pacífico

Debido á las fuertes lluvias, ocurrió un derrumbe de consideración en el Ferrocarril al Pacífico, en el paraje llamado "Las Lapas".

Esto causará alguna demora en la distribución de la correspondencia de Puntarenas y camino y la llegada á dicho puerto procedente de Centro América.

Interrupción

Por dificultades á la prensa en que imprimimos "El Día", no pudo aparecer ayer éste periódico.

Pedimos á nuestros favorecedores se sirvan excusarnos de ésta falta.

Mistelas

Con el objeto de facilitar al público la compra de mistelas en

pequeñas cantidades, el Superintendente de la Fábrica Nacional de Licores avisa que en el Banco de Costa Rica pueden obtenerse boletos para mistelas por valor de \$7.00.

Mención especial

La señora Carlota Millanes, primera tiple de la compañía de zarzuela, tuvo á bien obsequiar con el producto de su beneficio al cuerpo de coro de la compañía, para que se ayude en la compra de sus pasajes.

Rasgo tan generoso de la simpática artista, pone de relieve la bondad de su noble corazón cuando de ayudar á los desheredados de la fortuna se trata.

Baños de aspersión

No de otra manera pueden llamarse los de los aleros de algunas casas. Parece mentira que no haya celo por semejante perjuicio. Y para colmo de males, hay casas que no tienen caños los aleros y la acera está en estado lamentable.

Por caridad debieran de remediar ese mal.

Advertisement for Blancard medicine. It features a circular logo with the name 'BLANCARD' in the center. Surrounding the logo are various ailments: 'ANEMIA', 'LEUCORREA', 'SÍFILIS', 'CLOROSIS', 'PILDORAS Y JARABE'. Text around the logo includes 'EXJANSE los AUTÉNTICOS', 'DESCONFIENSE de los SIMILARES ALTERABLES INEFICACES', and 'Rótulo verde - Firma'. At the bottom, it says 'Dirección: en PARIS (6e) 40, Rue Bonaparte.'

ESTILOS SIEMPRE NUEVOS

RECIOS SIEMPRE BAJOS

Siendo siempre el primero en introducirlos primeros

Siendo siempre el primero en reducir los segundos

Hago la moda y hago el precio. Doy calidad mas alta que el precio.



Y, ADEMAS, CON mis HORMAS AMERICANAS Deshago los callos que otros están haciendo

Mando mi calzado á todas partes del país, LIBRES DE GASTO para el comprador, á los mismos precios, que en la Capital; si las órdenes vienen con su importe.

EMILIO ARTAVIA

Apartado del Correo, 179.—Teléfono n° 242.—San José, C.R.

PILDORAS E INYECICON "PALMER" CURAN LA CONORREA EN TRES DIAS. Se devuelve el dinero si no cura. DEPOSITO EN LA BOTICA "LA VIOLETA."

Muy importante

El mejor medio de colocar bien el dinero es comprando buenas casas de habitación. El que suscriba tiene en argo de vender dos casas muy bien situadas en la Avenida Central. Para pormenores dirigirse á la Librería, Papalería y Almacén de Música de

M. V. BLANCO

San José, junio de 1905.

Advertisement for 'Inyección G grande'. It features a circular logo with 'GRANDE' and 'FABRICA'. Text includes: 'Cura de 1 á 5 días la Blenorragia, Gonorrea, Espermatorrea, Leucorrea ó Flores Blancas y toda clase de flujos, por antiguos que sean. Garantizada no causar estrecheces. Un específico para toda enfermedad mucosa. Libro de veneno. De venta en todas las boticas. Preparada únicamente por The Evans Chemical Co., CINCINNATI, O., E. U. A.'



PARIS Grands Magasins du Printemps NOVEDADES PIDASE

el Catálogo general ilustrado encerrando todas las modas para la ESTACION de VERANO, que es enviado gratis y franco, á quien lo solicite por carta franqueada dirigida á

M. JULES JALUZOT & Co PARIS

Todas las personas que se hallan ya en relaciones con el PRINTemps, recibirán el catálogo sin que tengan necesidad de pedirlo. Enviamos igualmente gratis y franco sobre pedido por carta franqueada, las muestras de todos nuestros tejidos; pero rogamos á las señoras nos indiquen lo más exactamente que les sea posible, la clase de las telas que desean recibir y nos fijan los precios aproximados. Toda paquete postal de 5 kilos contentando por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte á todas las localidades que tengan establecido el servicio de paquetes postales. Para los envíos por cajas, consúltese la hoja de condiciones de expedición adjunta á cada catálogo.

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza **Rohm. C. S. Hermanos.**



ACEITE de HIGADO de BACALAO
del **D^r DUCOUX**
Iodo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas

Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:

- á la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO
- la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS
- la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.

DEPÓSITO GENERAL:
PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS

VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

— DE —

LEONTE QUESADA

KINGSTON, JAMAICA

Conocedores del buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde este año enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar no sólo en tamaños sino en calidad y precios.

souedan nombrados agentes para Costa Rica los señores.

ENRIQUE BRENES MORA Y C^o

Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra **JOAQUIN LLINÁS**

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

436, Avenida Central, O.

MANUEL CORONADO
7.5 .92

RESTAURANT CENTRAL

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público.

Se sirven comidas y cenas, y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnics, etc.

Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial.

Precios equitativos **Esmerado Servicio** Cantina bien surtida

Frente al Banco Anglo Costarricense

GERENTE **MONLUIS**



ELIXIR TÓNICO
ANTIFLE MÁTICO
del **D^r GUILLÉ**

Desde hace más de noventa años, el **ELIXIR** del **D^r GUILLÉ** es empleado con éxito contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, Gota, Reumatismos, Fiebreros Palúdicos y Perniciosos, la Disenteria, la Gripe á Inducciona, las enfermedades del Cálculo y las Lembrices Intestinales.

Es uno de los medicamentos mas económicos como **Purgativo y Depurativo**, es el mejor remedio contra todas las enfermedades ocasionadas por la Bilis y las Flemas.

Depósito General
D^r PAUL GAGE HIJO
Farm. de 1^a Clase
9, r. de Grenelle-St-Germain
PARIS
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

"JARDINERIA EL PORVENIR,"
situada en la boca de la Sabana, frente al cambias-vias

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirras, anclas, etc., etc. á precios el 20 o/o más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

TIPOGRAFIA DE EL DIA

Estando al frente de esta imprenta una persona entendida en el ramo, se ofrece, de hoy en adelante, hacer cualquier clase de trabajos, como Memorandums, Libros tabularios, Invitaciones, Formularios de cuentas, Hojas sueltas, etc., etc.

Todos los trabajos se ejecutan con la mayor limpieza y actividad; y los precios sin competencia.

San José, mayo de 1905.

Ea Constancia

Gran fábrica de bebidas económicas, á precios sin competencia. — además de los sabrosos siropes romope gotas amargas, vinagre, y el gran sirope de curazao, se despacha á un precio ínfimo sabrosa cerveza higiénicamente preparada; y el esquisito refresco Sidra Holandesa.

Calle 6^a Sur, frente al Boliche.
RAFAEL ROJAS ALFARO.

La unión de las Fabricas
— DE —
Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA
Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. — Tiene un taller de sastrería servido por un hábil costador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pur sémolá y Conservas variadas

— Apartado de Correo 208 —

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel secante, etc., etc. lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copiadores de cartas, diccionarios de la lengua-castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, pianos para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para mandolín, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio

M. V. Bianco.

San José, Abril de 1905.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial
PREPARADO AL BISMUTO
Por **CH^{les} FAY**, Perfumista
PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS

Carpinteria francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarratea

Tenemos el gusto de anunciar al público que en el taller de carpintería y ebanistería estamos en condiciones de hacer cualquier trabajo en estos dos ramos.

También hacemos muebles de todas clases conforme á catalogos y gusto de cliente.
Muebles estilo frances y americano

Perfumeria-Oriza

L. LEGRAND, PARIS, rue Saint-Honoré, 207

ESS-ORIZA SOLIDIFICADA
PERFUMES CONCRETOS

INVENCIÓN CIENTÍFICA PRIVILEGIADA EN FRANCIA Y EN EL EXTRANJERO

Los Perfumes sólidos de **Ess-Oriza**, preparados por un nuevo procedimiento tienen un grado de concentración y de suavidad desconocidos hasta ahora.

Bajo las formas de **Lápices** ó de **Pastillas**, están metidos en frascos ó en cajetillas de varias clases que pueden llevarse muy fácilmente. Estos **Lápices** ó **Pastillas** no se evaporan y se los puede reemplazar por otros, sin sus estuches, cuando están usados.

Tienen la inmensa ventaja de dar sus olores á los objetos puestos en contacto con ellos, sin macharlos ni deteriorarlos. BASTA FROTAR LIGERAMENTE PARA PERFUMAR AL INSTANTE

AL CUTIS LA BARBA PAÑUELOS ENGAGES TELAS GUANTES FLORES ARTIFICIALES

y á todos los Objetos de Ropa blanca, de Papelería, etc., etc.

DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES PERFUMERIAS DEL MUNDO | El Catálogo de los Perfumes, con los Precios se envía franqueado á las Personas que lo piden.

Aviso

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del Mercado, frente á la Botica "La Violeta", donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No olvidarse que en mi Tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

En la misma Tienda se hacen las ventas de ladrillos de mi Ladrillería Puerto Escondido.

GABRIEL VARGAS

Verdadera AGUA MINERAL Natural de **VICHY** Manantiales del Estado Francés

DESCONFÍESE DE LAS FALSIFICACIONES

HOPITAL GRANDE-GRILLE Enfermedades del Estómago. PRODUCTOS CON SALES NATURALES Extraídos de las Aguas

CELESTINS Enfermedades del Hígado. **PASTILLAS VICHY-ESTADO** para facilitar la digestión después de la comida. **COMPRIMIDOS VICHY-ESTADO** para preparar el agua digestiva que se desea.

BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote, situado, 75 Varas al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con el Liceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor; su compra constituye un excelente negocio. Para más informes dirigirse á la Administración de ese Diario.